



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo el libro "Manuel de Sarratea, Primer Gobernador Federal de la Provincia de Buenos Aires" obra del historiador Gerardo Marcelo Martí.


RICARDO ALBERTO MONTESANTI
Diputado
Bloque Frente para la Victoria
H. C. Diputados Prov. de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

La anarquía del año XX señalaba la profunda crisis política tras la caída del Directorio y la debilidad de los gobiernos posteriores a Mayo, que reflejaba los cambios que sufría la realidad local en esos momentos, donde se planteaba la lucha por consolidar un gobierno efectivo.

Manuel de Sarratea fue electo Gobernador en la recién nacida Provincia de Buenos Aires, siendo decisivo el compromiso y la firma en el Tratado del Pilar, que se constituyó en un documento fundacional para la configuración posterior del país, ya que con el mismo las partes ratificarán las bases de un nuevo entendimiento, entre iguales y en un marco federal..

Su principal incidencia será la conformación de las provincias, sustituyendo los antiguos límites de la administración del virreynato, siendo Sarratea, comerciante colonial devenido en político revolucionario, diplomático, triunviro, participante de las luchas internacionales y regionales en la Mesopotamia y la Banda Oriental, electo Primer Gobernador de la Provincia por la Junta de Representantes.

Gerardo M. Martí, autor del trabajo describe la personalidad de Sarratea, su obra de gobierno que asumiera luego de Cepeda, su protagonismo en el Tratado del Pilar, su decisión de inclinarse voluntariamente por el federalismo, que, como menciona Martí “constituye sin duda el paso inicial a la vez que testimonio irrevocable de una expresión a la que se identificarán paulatinamente el resto de las provincias”.

El libro está fundamentado en gran cantidad de documentos, muchos de ellos poco conocidos, constituyéndose en un análisis historiográfico que ayuda a entender y esclarecer los momentos fundacionales de la Provincia de Buenos Aires y la instalación de los principios del federalismo.

Por todo lo expuesto, solicito de los señores Diputados la aprobación del presente Proyecto